

**ANALISIS PERBANDINGAN HARGA SAHAM DAN VOLUME  
PERDAGANGAN SAHAM SEBELUM DAN  
SESUDAH *STOCK SPLIT*  
(Studi Pada Perusahaan Manufaktur Sektor Industri  
Dasar & Kimia Yang Terdaftar Di Indexs Saham  
Syariah Indonesia Tahun 2016-2020)**

**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Melengkapi Tugas-Tugas Dan Memenuhi  
Syarat-syarat Guna Mendapatkan Gelar Sarjana Ekonomi (S.E)  
Dalam Ilmu Ekonomi dan Bisnis Islam



Oleh  
**Irma Hayuza**  
NPM : 1651020553

**FAKULTAS EKONOMI BISNIS ISLAM  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI RADEN INTAN  
LAMPUNG 1444H / 2023M**

**ANALISIS PERBANDINGAN HARGA SAHAM DAN VOLUME  
PERDAGANGAN SAHAM SEBELUM DAN  
SESUDAH *STOCK SPLIT*  
(Studi Pada Perusahaan Manufaktur Sektor Industri  
Dasar & Kimia Yang Terdaftar Di Index Saham  
Syariah Indonesia Tahun 2016-2020)**

**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Melengkapi Tugas-Tugas Dan Memenuhi  
Syarat-syarat Guna Mendapatkan Gelar Sarjana Ekonomi (S.E)  
Dalam Ilmu Ekonomi dan Bisnis Islam

**Pembimbing I : H. Supaijo, S.H.,M.**

**Pembimbing II: Rahmat Fajar Ramdani, S.E.,M.Si**

**IRMA HAYUZA**

**NPM : 1651020553**

Prodi : Perbankan Syariah

**FAKULTAS EKONOMI BISNIS ISLAM  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI RADEN INTAN  
LAMPUNG  
1444H / 2023 M**

## ABSTRAK

Harga saham adalah salah satu indikator pengelolaan peningkatan keberhasilan dalam memberikan keuntungan dan kepuasan bagi para investor. *Stock split* (pemecahan saham) merupakan pemecahan nilai nominal saham menjadi nominal yang lebih kecil. *Stock split* juga merupakan penambahan jumlah saham beredar perusahaan tanpa perubahan apapun dalam equitas pemegang saham atau kumpulan nilai pasar. Rumusan masalah pada penelitian ini yaitu (1) Bagaimana perbandingan harga saham dan volume perdagangan saham sebelum dan sesudah *stock split*? (2) Bagaimana perbandingan harga saham dan volume perdagangan saham sebelum dan sesudah *stock split* dalam perspektif ekonomi Islam?. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan menjelaskan perbandingan harga saham, volume perdagangan saham sebelum dan sesudah *stock split* di perusahaan manufaktur sektor industri dasar & kimia yang terdaftar di index saham syariah Indonesia tahun 2016-2020.

Metode Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif deskriptif. Sumber data adalah sekunder diperoleh dari website IDX dan yahoo finance. Populasi penelitian sebanyak 212 perusahaan dengan sampel yang di peroleh yaitu 13 perusahaan yang terdaftar pada Index Saham Syariah.

Hasil penelitian menunjukan bahwa harga saham dan volume perdagangan menunjukan bahwa terdapat perbedaan yang signifikan sesudah penggunaan *stock split*. Peristiwa pemecahan saham akan menyebabkan meningkatnya volume perdagangan atau meningkatnya likuiditas akibat harga yang lebih menarik bagi para investor. Pada pengambilan keputusan didalam islam atau dalam perspektif ekonomi islam diambil dengan cara menjunjung prinsip salah satunya musyawarah yang disepakati oleh setiap pihak sama halnya dengan pengembalian keputusan perusahaan untuk melakukan *stock split* keduanya sama-sama dilakukan setelah adanya kesepakatan antara semua pihak.

*Kata Kunci: Harga Saham, Volume Perdagangan, Dan Stock split.*

## **ABSTRACT**

*The stock price is one indicator of the management of increasing success in providing profits and satisfaction for investors. A stock split is a splitting of the nominal value of shares into a smaller nominal value. A stock split is also an increase in the number of outstanding shares of a company without any change in shareholder equity or aggregate market value. The formulation of the problem in this study is (1) What is the comparison of stock prices and stock trading volume before and after the stock split? (2) What is the comparison of stock prices and stock trading volume before and after the stock split in the perspective of Islamic economics? This study aims to determine and explain stock price comparisons, stock trading volume before and after stock splits in manufacturing companies in the basic & chemical industry sectors listed on the Indonesian Sharia stock index for 2016-2020.*

*This research method uses a descriptive quantitative approach. Secondary data sources were obtained from the IDX website and yahoo finance. The research population consisted of 212 companies with samples obtained, namely 13 companies listed on the Sharia Stock Index.*

*The results of the study show that stock prices and trading volume show that there are significant differences after the use of a stock split. Stock split events will cause an increase in trading volume or an increase in liquidity due to a more attractive price for investors. Decision-making in Islam or in an Islamic economic perspective is taken by upholding the principle of one of which is deliberation agreed upon by each party as well as returning a company's decision to carry out a stock split, both of which are carried out after an agreement has been reached between all parties.*

***Keywords: Stock Price, Trading Volume, and Stock split.***



**KEMENTERIAN AGAMA  
UIN RADEN INTAN LAMPUNG  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

*Jl. Letkol H. Endro Sutarmin, Sukarame Bandar Lampung. Telp. (0721)703289*

**SURAT PERNYATAAN**

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Irma Hayuza  
NPM : 1651020553  
Jurusan : Perbankan Syariah  
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
Instansi : Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi yang berjudul **“Analisis Perbandingan Harga Saham Dan Volume Perdagangan Saham Sebelum Dan Sesudah *Stock split* (Studi Pada Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Dasar&Kimia Yang Terdaftar Di Index Saham Syariah Indonesia Tahun 2016-2020)**. Adalah benar-benar merupakan hasil karya penyusunan sendiri, bukan duplikasi maupun saduran dari karya orang lain kecuali pada bagian yang telah dirujuk serta disebut dalam *footnote* maupun daftar pustaka. Apabila dilain waktu terbukti adanya penyimpangan skripsi ini, maka tanggung jawab sepenuhnya ada pada penyusun.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya dan penuh rasa tanggung jawab, agar kiranya dapat dimaklumi.

Bandar Lampung, Juli 2023  
Penyusun



Irma Hayuza  
NPM: 1651020553





**KEMENTERIAN AGAMA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
RADEN INTAN LAMPUNG  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

*Jl. Letkol H. Endro Suratmin Sukarame Bandar Lampung, Telp (0721)703289*

**PERSETUJUAN**

**Judul** : **ANALISIS PERBANDINGAN HARGA SAHAM DAN VOLUME PERDAGANGAN SAHAM SEBELUM DAN SESUDAH STOCK SPLIT (Study Pada Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Dasar & Kimia Yang Terdaftar Di Indeks Saham Syariah Indonesia Tahun 2016 – 2020)**

**Nama** : **Irma Hayuza**

**Npm** : **1651020553**

**Jurusan** : **Perbankan Syariah**

**Fakultas** : **Ekonomi dan Bisnis Islam**

**MENYETUJUI**

Untuk dipertahankan dalam Sidang Munaqasah Fakultas  
Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Raden Intan Lampung.

**Pembimbing I**

**H. Supaijo, S.H., M.H**  
**NIP. 196503141994031002**

**Pembimbing II**

**Rahmat Fajar Ramdani, S.E., M.Si**  
**NIP. 19911102019031012**

**Mengetahui,  
Ketua Jurusan Perbankan Syariah**

**Any Eliza, S.E., M.Ak**  
**NIP. 198308152006042004**





**KEMENTERIAN AGAMA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
RADEN INTAN LAMPUNG  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

*Jl. Letkol H. Endro Suratmin Sukarame Bandar Lampung, Telp (0721) 703289*

**PENGESAHAN**

Skripsi dengan judul **“ANALISIS PERBANDINGAN HARGA SAHAM DAN VOLUME PERDAGANGAN SAHAM SEBELUM DAN SESUDAH STOCK SPLIT (Study Pada Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Dasar & Kimia Yang Terdaftar Di Indeks Saham Syariah Indonesia Tahun 2016 – 2020)”** disusun oleh **IRMA HAYUZA NPM. 1651020553**, program studi Perbankan Syariah telah diujikan dalam sidang Munaqosyah di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung pada Hari/Tanggal: **Jum'at, 14 April 2023. Pukul : 08.00-09.30 WIB!**

**TIM PENGUJI**

**Ketua : H. Supaijo, S.H, M.H**

**Sekretaris : Adhe Risky Mayasari, M.Pd**

**Penguji I : Suhendar, M.S.Ak.,Akt**

**Penguji II : H. Supaijo, S.H, M.H**

**Mengetahui  
Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam**



**Prof. Dr. Agus Suryanto, S.E, M.M, Akt, CA.**

**NIP. 197009262008011008**

## MOTTO

يَتَأَيُّهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا لَا تَأْكُلُوا أَمْوَالَكُمْ بَيْنَكُمْ بِالْبَاطِلِ إِلَّا أَنْ تَكُونَ

تِجْرَةً عَنْ تَرَاضٍ مِّنْكُمْ ۚ وَلَا تَقْتُلُوا أَنْفُسَكُمْ ۚ إِنَّ اللَّهَ كَانَ بِكُمْ رَحِيمًا ﴿٢٩﴾

*“Hai orang-orang yang beriman, janganlah kamu saling memakan harta sesamamu dengan jalan yang batil, kecuali dengan jalan perniagaan yang Berlaku dengan suka sama-suka di antara kamu. dan janganlah kamu membunuh dirimu ; Sesungguhnya Allah adalah Maha Penyayang kepadamu”.*

**Surah An-Nisa:4 ayat 29**





## PERSEMBAHAN

Skripsi ini dipersembahkan kepada Ayahanda Zarwan dan Ibunda Yuswati yang tiada henti menguntai lantunan Do'a di setiap nafasnya, berjuang untuk keberhasilanku serta mendidikku sampai menghantarkanku meraih gelar sarjana. Kakakku Yuliza Mummmainah S.S serta Adikku Siti Murdilah Arni karena berkat doa, dukungan dan semangat dari kalian saya mampu menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Almamater tercinta UIN Raden Intan Lampung yang telah mendewasakanku dalam berfikir, bersikap dan bertindak.



## DAFTAR RIWAYAT HIDUP

Irma Hayuza adalah anak kedua dari dua bersaudara, lahir pada tanggal 14 April 1998 di Banjit, Kabupaten Waykanan dari pasangan Ayahanda Zarwan dan Ibunda Yuswati, berjenis kelamin perempuan. Adapun pendidikan yang dijalani oleh penulis yaitu:

1. TK Darma Wanita Bumi Dipasena Jaya, Kecamatan Rawajitu Timur Kabupaten Tulang Bawang dan lulus pada tahun 2004.
2. Sekolah Dasar Negeri (SDN) 1 Bumi Dipasena Jaya Kecamatan Rawajitu Timur Kabupaten Tulang Bawang dan lulus pada tahun 2010.
3. SMP Negeri 1 Rawajitu Timur Kecamatan Rawajitu Timur Kabupaten Tulang Bawang dan lulus pada tahun 2013
4. SMA Muhammadiyah 2 Bandar Lampung Kota Bandar Lampung dan lulus pada tahun 2016.
5. Pada tahun 2016 melanjutkan pendidikan Strata (SI) di Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung dengan mengambil program studi Perbankan Syariah pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.



Bandar Lampung, 2023  
Penulis

Irma Hayuza NPM:  
1651020553

## KATA PENGHANTAR

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Dengan mengucapkan syukur Alhamdulillah kepada Allah SWT atas segala kemudahan, pertolongan, kasih sayang, serta anugerah yang tak terhingga kepada Penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini, serta shalawat dan salam kepada Nabi besar Muhammad SAW, yang telah memberikan contoh *akhlakul kharimah* bagi seluruh muslim di seluruh penjuru dunia.

Terwujudnya skripsi ini untuk memenuhi salah satu syarat dalam meraih gelar Sarjana Ekonomi dalam Program Perbankan Syariah S1 pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Raden Intan Lampung, dengan judul “Analisis Perbandingan Harga Saham Dan Volume Perdagangan Saham Sebelum Dan Sesudah *Stock split* (Studi Pada Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Dasar & Kimia Yang Terdaftar Di Indexs Saham Syariah Indonesi Tahun 2016-2020)”.

Penulisan ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak, baik petunjuk dan masukan secara langsung maupun tidak langsung, terutama di lingkungan Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung. Dalam penulisan skripsi ini penulis menyadari masih banyak kekurangan, mengingat keterbatasan penulis dalam hal pengetahuan, kemampuan, pengalaman dan juga waktu. Namun inilah terbaik yang dapat penulis lakukan dan semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pihak. Kritik dan saran yang membangun sangat diharapkan bagi penyempurnaan skripsi ini.

Dalam kesempatan ini, penulis ingin menyampaikan ucapan terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu dalam proses penulisan skripsi ini. Terima kasih penulis sampaikan kepada:

1. Prof. Dr. Tulus Suryanto, M.M Akt., C.A selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Raden Intan Lampung beserta Wakil Dekan I,II, dan III.
2. Any Eliza, S.E., M.Ak., Akt. selaku Ketua Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Raden Intan Lampung.

3. Pembimbing I Bapak H. Supaijo, S.H.,M.H dan Pembimbing II Bapak Rahmat Fajar Ramdani, S.E.,M.Si yang telah membimbing dengan teliti dan sabar sejak awal proses pengajuan judul hingga selesai skripsi ini.
4. Bapak dan Ibu Dosen pengajar serta Staf Karyawan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Raden Intan Lampung yang telah memberikan bekal ilmu pengetahuan selama menempuh pendidikan di UIN Raden Intan Lampung.
5. Semua pihak yang terlibat dan tidak dapat disebutkan satu per satu, penulis mengucapkan terima kasih atas doa dan dukungannya dalam menyelesaikan skripsi ini.

Semoga Allah SWT melimpahkan rahmat dan karunia-Nya serta membalas kebaikan semua pihak yang telah membantu penulis dalam penyusunan skripsi ini. Hanya ucapan terimakasih dan doa yang dapat penulis berikan. Kritik dan saran selalu terbuka untuk menjadi kesempurnaan di masa yang akan datang. Sedikit harapan semoga skripsi ini dapat berguna dan bermanfaat bagi kepentingan pendidikan. Aamiin.

Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh.

Bandar Lampung, .....2023  
Penulis,

Irma Yuza  
1651020553



## DAFTAR ISI

<b>HALAMAN JUDUL</b> .....	<b>i</b>
<b>ABSTRAK</b> .....	<b>ii</b>
<b>SURAT PERNYATAAN</b> .....	<b>iv</b>
<b>SURAT PERSETUJUAN</b> .....	<b>v</b>
<b>SURAT PENGESAHAN</b> .....	<b>vi</b>
<b>MOTTO</b> .....	<b>vii</b>
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	<b>viii</b>
<b>DAFTAR RIWAYAT HIDUP</b> .....	<b>ix</b>
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	<b>x</b>
<b>DAFTAR ISI</b> .....	<b>xii</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN</b> .....	<b>1</b>
A. Penegasan Judul.....	1
B. Latar Belakang.....	2
C. Batasan Masalah.....	11
D. Rumusan Masalah.....	11
E. Tujuan.....	12
F. Manfaat.....	12
<b>BAB II LANDASAN TEORI</b> .....	<b>13</b>
A. Grand Theory.....	13
B. Trading Range Theory.....	14
C. Saham Syariah.....	14
1. Jenis-Jenis Saham.....	15
2. Keuntungan Memiliki Saham.....	17
D. Volume Perdagangan.....	22
E. Pasar Modal Syariah.....	23
1. Pengertian.....	23
2. Dasar Hukum.....	25
3. Prinsip.....	26
4. Manfaat.....	27
F. Stock Split.....	28
G. Kajian Penelitian Terdahulu Yang Relevan.....	34

H. Hipotesis .....	37
<b>BAB III METODE PENELITIAN .....</b>	<b>41</b>
A. Jenis Dan Sifat Penelitian.....	41
B. Sumber Data.....	41
C. Populasi dan Sampel .....	42
D. Teknik Pengumpulan Data .....	46
E. Definisi Operasional Variabel .....	46
F. Teknik Analisis Data.....	48
<b>BAB IV HASIL PENELITIAN DAN ANALISI DATA.....</b>	<b>51</b>
A. Deskripsi Objek Penelitian.....	51
B. Penyajian Hasil Penelitian.....	52
C. Pembahasan.....	58
<b>BAB V PENUTUP .....</b>	<b>63</b>
A. Kesimpulan .....	63
B. Saran .....	64
<b>DAFTAR RUJUKAN</b>	
<b>LAMPIRAN</b>	

# BAB I

## PENDAHULUAN

### A. Penegasan Judul

Sebagai kerangka awal guna mendapatkan gambaran yang jelas dan memudahkan dalam memahami skripsi ini, maka diperlukan adanya uraian terhadap penegasan arti dan makna dari beberapa istilah yang terkait dengan tujuan skripsi ini. Dengan penegasan tersebut diharapkan tidak akan terjadi disinterpretasi terhadap penekanan judul dari beberapa istilah yang digunakan, disamping itu langkah ini merupakan proses penekanan terhadap pokok permasalahan yang akan dibahas.

**Adapun Judul skripsi ini adalah**” Analisis Perbandingan Harga Saham Dan Volume Perdagangan Saham Sebelum Dan Sesudah *Stock split* (Studi Pada Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Dasar & Kimia yang Terdaftar di Index Saham Syariah Indonesia Tahun 2016-2020)”. Maka perlu diuraikan pengertian dari istilah- istilah pada judul tersebut sebagai berikut:

1. **Analisis** adalah proses pencarian jalan keluar (pemecahan masalah) yang berangkat dari dugaan kebenarannya, penyelidikan terhadap suatu peristiwa untuk mengetahui keadaan yang sebenarnya, penguraian suatu pokok atas berbagai bagiannya dan penelaahan bagian itu sendiri serta hubungan antarbagian untuk mendapatkan pengertian yang tepat dan pemahaman makna keseluruhan.<sup>1</sup>
2. Perbandingan dalam Kamus Besar Indonesia (KBBI) adalah adanya perbedaan dengan hal lain (selisih).<sup>2</sup>
3. Harga saham adalah harga yang dibentuk dari interaksi para

---

<sup>1</sup>Ridwansyah, *Pendidikan Dasar Perbankan Syariah*, (Lampung: KumpulanDiklat Pembiayaan, 2009), 3.

<sup>2</sup>Departemen *Pendidikan Dan Kebudayaan, Kamus Umum Bahasa Indonesia*, (Jakarta :Balai Pustaka, 2010), 664.

penjual dan pembeli saham yang dilatar belakangi oleh harapan mereka terhadap pendapatan perusahaan.<sup>3</sup>

4. Volume perdagangan adalah jumlah transaksi yang diperdagangkan pada waktu tertentu yang diperlukan untuk menggerakkan harga saham.<sup>4</sup>
5. *Stock split* adalah pemecahan jumlah lembar saham menjadi lembar yang lebih banyak dengan menggunakan nilai nominal yang lebih rendah per lembarnya secara proporsional.<sup>5</sup>

Berdasarkan dari uraian diatas dalam penegasan judul tersebut maka yang dimaksud dalam judul skripsi ini untuk membahas dan mengetahui tentang perbandingan harga saham dan volume perdagangan saham sebelum dan sesudah *stock split*.

## B. Latar Belakang

Pasar modal di Indonesia mengalami perkembangan yang cukup pesat. Hal ini ditunjukkan dengan banyaknya perusahaan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) serta banyak masyarakat yang terjun kepasar modal. Membuat para pelaku pasar modal telah menyadari bahwa perdagangan tersebut dapat memberikan keuntungan yang cukup baik bagi mereka. Pasar modal merupakan salah satu sarana alternatif yang dapat digunakan oleh para pemilik modal atau investor untuk melakukan investasi. Dimana investasi merupakan salah satu pegangan bagi siklus ekonomi masyarakat, seperti dijelaskan pada Q.S. Yusuf ayat 47-49 sebagai berikut:

Pasar modal adalah kegiatan yang bersangkutan dengan penawaran umum dan perdagangan efek, perusahaan publik yang berkaitan dengan efek yang diterbitkannya serta lembaga dan

---

<sup>3</sup>Riyan Filbert, *Investasi Saham Swing Trader Dunia*, (Jakarta:Elex Media Kumputindo, 2014), 102.

<sup>4</sup>Fandi Ichwan, “Analisis Harga Saham Dan Volume Perdagangan Saham Sebelum Dan Sesudah Melakukan Stock Split” *Jurnal Ekonomi*, Vol.1, No.3, 2018, 98.

<sup>5</sup>Putu Purwata, “Reaksi Pasar Terhadap Peristiwa Stock Split Di Bursa Efek Indonesia” *Jurnal Manajemen*, Vol.8, No. 4 2019, 2356.



profesi yang berkaitan dengan efek.<sup>6</sup> Pasar modal berperan besar bagi perekonomian suatu Negara karna menjalankan dua fungsi sekaligus yaitu, ekonomi dan keuangan. Dalam pasar modal Informasi keuangan merupakan kebutuhan mendasar bagi para pemakai laporan keuangan karena informasi ini menggambarkan bagaimana kondisi dan keadaan dari keuangan perusahaan-perusahaan tersebut. Salah satu faktor lain yang dapat mempengaruhi besarnya permintaan saham dan penawaran saham adalah tingkat harga saham tersebut. Apabila harga saham dinilai terlalu tinggi oleh pasar, maka jumlah permintaan akan berkurang. Sebaliknya, bila pasar menilai terlalu rendah, jumlah permintaan akan meningkat. Salah satu usaha yang dilakukan adalah integrasi pasar yang sebenarnya terjadi.

Melihat peran dan fungsi pasar modal tersebut, pasar modal memiliki pangsa pasar yang sangat besar untuk industri keuangan syariah. Indonesia merupakan salah satu Negara yang berpenduduk mayoritas muslim. Jika dilihat dari banyaknya jumlah penduduk muslim di Indonesia sangat memungkinkan untuk memiliki pasar modal syariah yang maju, karna investor muslim dapat ikut berkontribusi dalam pembangunan Negara melalui pasar modal yang sesuai dengan syariat islam. Perkembangan pasar modal syariah di Indonesia, dimulai dengan diterbitkannya Reksadana Syariah pada 25 Juni 1997 diikuti diterbitkannya obligasi syariah pada akhir tahun 2002 dan pada tanggal 3 juli 2000 telah hadir Jakarta Islamic Index (JII). Kemudian Bapepam-LK yang kini telah berubah menjadi OJK (Otoritas Jasa Keuangan) yang memiliki wewenang dan merupakan regulator berkerjasama dengan DSN-MUI (Dewan Syariah Nasional - Majelis Ulama Indonesia) kemudian menerbitkan ISSI (Index Saham Syariah Indonesia) pada tanggal 12 Mei 2011.<sup>7</sup>

---

<sup>6</sup>Sinta Ayu Purnamasari, *Modul Pasar Modal Konvensional dan Pasar Modal Syariah*, (Bandar Lampung: Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Raden Intan Lampung 2018), 9.

<sup>7</sup>M. Irsan Nasrudin, *Aspek Hukum Pasar Modal Indonesia cet 5*, (Jakarta: Kencana, 2008), 1.

Index Saham Syariah Indonesia (ISSI) merupakan indikator dari kinerja pasar saham syariah Indonesia. ISSI adalah seluruh saham syariah yang dikirim BEI dan masuk ke dalam Daftar Efek Syariah (DES) yang diterbitkan oleh OJK. Terkait BEI tidak melakukan seleksi saham syariah yang masuk ke dalam ISSI. Konstituen ISSI diseleksi ulang sebanyak dua kali dalam pertemuan, setiap bulan Mei dan November, mengikuti jadwal ulasan DES. Oleh sebab itu, setiap periode pemilihan, selalu ada saham syariah yang keluar atau masuk menjadi konstituen ISSI.<sup>8</sup>

Berdasarkan globalisasi peluang usaha yang semakin terbuka lebar dan tingkat persaingan pun semakin tinggi, maka menuntut agar perusahaan untuk terus meningkatkan kinerja perusahaannya agar tetap bertahan dalam persaingan tersebut. Salah satunya persaingan industri manufaktur di era ekonomi global semakin ketat. Perusahaan manufaktur merupakan salah satu kebutuhan yang penting bagi masyarakat. Seiring berkembangnya kebutuhan yang meningkat dalam bidang industri dasar dan kimia dimana mencakup perubahan bahan organik dan non organik mentah dengan proses kimia dan pembentukan produk. Produk akhir yang dihasilkan bertujuan untuk meningkatkan pertumbuhan perdagangan dibidang manufaktur, pertanian, dan infrastruktur. Agar tetap bertahan dan dapat bersaing perusahaan-perusahaan yang ada pada sektor industri dasar dan kimia perlu melakukan berbagai macam inovasi dan terus meningkatkan produksinya. Untuk melakukan hal tersebut perusahaan membutuhkan dana yang tidak sedikit. Salah satu cara yang dapat mendanai kebutuhannya adalah dengan memperjualbelikan instrument jangka panjang seperti saham. Perusahaan manufaktur yang ada di sektor industri dasar dan kimia merupakan perusahaan yang memiliki nilai investasi yang tinggi dan dinilai cukup aman serta stabil. Agar dapat menarik minat investor menanamkan modalnya, perusahaan perlu memperhatikan harga sahamnya.

---

<sup>8</sup>Saham Syariah, "Indonesia Stock Exchange (ISE)" (Online), tersedia di: <https://www.idx.co.id/idx-syariah/indexs-saham-syariah/indonesia.aspx> ( 1 Juni 2021 ), dapat dipertanggungjawabkan secara ilmiah.

Sehubungan dengan keberadaan pasar modal dalam perekonomian Indonesia, maka salah satu faktor yang menunjang dalam kelancaran perdagangan saham adalah harga saham. Harga saham adalah salah satu indikator pengelolaan peningkatan keberhasilan dalam memberikan keuntungan dan kepuasan bagi para investor yang menanamkan sahamnya di Bursa Efek Indonesia (BEI). Menjelaskan harga saham mengalami perubahan naik turun dari satu waktu ke waktu yang lain. Perubahan tersebut tergantung pada kekuatan permintaan dan penawaran. Harga saham pula dapat didefinisikan sebagai harga pasar. Harga pasar merupakan harga yang paling mudah ditentukan, karena harga pasar merupakan harga suatu saham pada pasar yang sedang berlangsung. Harga saham dipasar modal setiap saat bisa mengalami perubahan, sehingga para investor atau calon investor harus jeli dalam pemilihan saham.

Harga saham juga berkaitan pada volume perdagangan. Volume perdagangan merupakan jumlah transaksi yang diperdagangkan pada waktu tertentu. Volume perdagangan diperlukan untuk menggerakkan harga saham. Volume perdagangan juga merupakan bagian yang diterima dalam analisis teknikal. Kegiatan perdagangan dalam volume yang sangat tinggi di suatu bursa akan ditafsirkan sebagai tanda pasar akan membaik. Peningkatan volume perdagangan diiringi dengan peningkatan harga merupakan gejala yang makin kuat akan kondisi.<sup>9</sup> Volume perdagangan saham mencerminkan kekuatan antara penawaran dan permintaan yang merupakan manifestasi dari tingkah laku investor. Naiknya volume perdagangan merupakan kenaikan aktivitas jual beli para investor di bursa. Semakin meningkat volume penawaran dan permintaan suatu saham, semakin besar pengaruhnya terhadap fluktuasi harga saham di bursa, dan semakin meningkatnya volume perdagangan saham menunjukkan semakin diminatinya saham tersebut oleh

---

<sup>9</sup>Ratih Nidia, "Analisa Volume Perdagangan Saham Dan Abnormal Return Sebelum Dan Sesudah Pemecahan Saham Pada Perusahaan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia", *Jurnal Akuntansi Unesa*, Vol. 3, No.1, 25.

masyarakat sehingga akan membawa pengaruh terhadap naiknya harga saham.

Di pasar modal informasi yang diperoleh investor sangatlah banyak, baik informasi yang tersedia di publik maupun informasi pribadi. Salah satu informasi yang tersedia adalah pengumuman *stock split* atau pemecahan saham.<sup>10</sup> Informasi ini dapat memiliki makna atau nilai jika keberadaan tersebut menyebabkan investor melakukan transaksi di pasar modal, yang akan tercermin dalam perubahan harga saham, dan juga volume perdagangan saham. Pemecahan saham (*stock split*) adalah peningkatan jumlah saham beredar dengan mengurangi nilai nominal saham, misalkan nilai nominal satu saham dibagi menjadi dua, sehingga terdapat dua saham yang masing-masing memiliki nilai nominal setengah dari nilai nominal awal. Pemecahan saham biasanya dilakukan pada saat harga saham dinilai terlalu tinggi, sehingga akan mengurangi kemampuan investor untuk membelinya.

Suatu pengumuman di pasar modal yang memiliki kandungan informasi akan memperoleh reaksi dari para investor bila informasi tersebut membawa sinyal yang berkualitas dan dapat dipercaya. Kualitas informasi tersebut dapat terermin melalui kondisi fundamental perusahaan, salah satu informasi yang penting untuk diperhatikan yaitu peristiwa pemecahan saham (*stock split*) sampai saat ini masih merupakan fenomena yang masih menarik untuk dibahas karna trading range theory menyatakan bahwa pemecahan saham (*stock split*) dapat meningkatkan likuiditas perdagangan saham.<sup>11</sup> Hal ini ditunjukkan dengan adanya ketidak konsistenan antara teori dan praktek. Secara teoritis, pemecahan saham (*stock split*) hanya menambah jumlah lembar saham yang beredar dan tidak secara langsung mempengaruhi aliran arus kas perusahaan, akan tetapi dalam prakteknya pemecahan saham merupakan peristiwa yang penting

---

<sup>10</sup>Muhammad Ade Hernoyo, "Pengaruh Stock Split Announcement Terhadap Volume Perdagangan Dan Return" *Management Analysis Journal*, Vol. 2, No. 1, 110.

<sup>11</sup>Swati Mittal, "Stock Market Reactions To Announcements Of Stock Splits", *Jurnal Of Management Sciences And Technology*, Vol.2, No.2, 52-58.



dalam pasar modal. *Stock split* dilakukan karena harga saham yang terlalu tinggi sehingga saham tersebut tidak likuid, jika saham tidak likuid maka perdagangan saham tersebut akan semakin sedikit.<sup>12</sup> Pemecahan saham yang menjadikan harga saham menjadi lebih murah diharapkan mampu menjaga tingkat perdagangan saham dalam rentang yang optimal dan akan menjadikan saham lebih likuid. Harga saham yang murah akan membuat para investor membelinya sehingga akan meningkatkan volume perdagangan saham.

Melihat kondisi harga saham yang terlalu tinggi tersebut akhirnya membuat perusahaan tertarik melakukan salah satu aksi korporasi, yaitu *stock split* atau pemecahan saham. Masalah ini sesuai dengan signaling theory yang menyatakan bahwa *stock split* dianggap perusahaan memberikan sinyal positif kepada publik dengan prospek perusahaan yang baik di masa depan, karna perusahaan yang melakukan pemecahan saham adalah perusahaan yang memiliki harga saham yang tinggi. Harga yang tinggi itulah sebagai sinyal bahwa perusahaan memiliki prospek masa depan yang baik, dimana harga saham yang tinggi mencerminkan kinerja perusahaan yang baik pula. Tujuan dari *stock split* adalah supaya perdagangan suatu saham menjadi likuid karena jumlah volume saham yang beredar menjadi lebih banyak dan harga saham menjadi lebih murah. Dengan kata lain perusahaan melakukan *stock split* agar sahamnya beredar dalam rentang perdagangan yang optimal sehingga distribusi saham menjadi lebih luas dan daya beli investor meningkat terutama untuk investor perseorangan dengan dana yang terbatas.

Berdasarkan penelitian terdahulu yang dilakukan oleh Suryanto dan Herwan Abdul Muhyi serta Eka Deni Arifandi menyatakan bahwa hasil yang 11 menunjukkan bahwa rata-rata trading volume activity dan harga saham sebelum dan sesudah *stock split* memperlihatkan pasar cenderung beraksi negatif. Reaksi negatif dari masyarakat terhadap *stock split* ini dikarnakan saham

---

<sup>12</sup>Joshiyura, "Market Reaction To Stock Splits In Large And Liquid Stocks", *NMIMS Management Review*, Vol. 24, No.3, 137.

tersebut memang tidak memiliki fundamental yang bagus dan kondisi pasar yang keberadaan perekonomiannya Indonesiannya yang kurang baik membuat keenganan investor untuk berinvestasi di pasar modal. Tetapi perbedaan tersebut menunjukkan tren yang negatif dengan menurunnya nilai rata-rata trading volume activity dan harga saham sebelum hingga sesudah *stock split* dilakukan.<sup>13</sup>

Bertitik tolak dari pandangan tersebut beberapa hasil penelitian menyatakan bahwa informasi *stock split* berpengaruh positif. Dari hasil penelitian yang dilakukan oleh Iin Indarti dan Desti Mulyani serta Enggar Trijunanto yang menganalisis pengaruh pemecahan saham (*stock split*) terhadap return saham dan likuiditas saham hasil dari penelitiannya menyatakan terdapat perbedaan rata-rata harga saham yang signifikan pada periode sebelum dan sesudah pengumuman pemecahan saham. Hasil tersebut menunjukan bahwa pada peristiwa pemecahan saham di Indonesia, trading range theory yang menyatakan bahwa setelah pengumuman pemecahan saham, harga saham berubah secara signifikan, yaitu berada pada optimal trading range theory. Hal ini mengindikasikan bahwa pemecahan saham mengakibatkan harga saham berubah secara signifikan atau berpengaruh positif.<sup>14</sup>

Salah satu tujuan keputusan *stock split* bagi pihak manajemen perusahaan adalah untuk menampung aspirasi publik agar dimilikinya harga saham yang stabil atau terjangkau untuk dibeli. Bagi publik, ketika harga saham dianggap terlalu tinggi maka keinginan untuk memiliki sebuah saham tersebut menjadi sulit, kesulitan tersebut menyebabkan reaksi sebuah pasar dalam menanggapi saham menjadi berbeda, dalam artian saham tersebut nilai kinerja keuangannya baik namun tidak memungkinkan

---

<sup>13</sup>Suryanto, Herwan, "Analisis Perbandingan Volume Perdagangan Saham Sebelum dan Sesudah Stock Split", *Padjadjaran: Jurnal Ilmu Politik dan Komunikasi*, 2017),86.

<sup>14</sup>Indarti, Purba, "Analisis Perbandingan Harga Saham dan Volume Perdagangan Saham Sebelum dan Sesudah Stock Split", Semarang: *Jurnal Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Widya Manggala*, 2011 Vol.3, No.2,57.

untuk menjadi salah satu pemilik saham.<sup>15</sup> Begitupun volume perdagangan saham juga apakah volume perdagangan akan membawa pengaruh terhadap laba penjualan saham atau harga saham, maka dari itu harga saham dan volume perdagangan saham setelah menggunakan pemecahan saham (*stock split*) akan terlihat tetap stabil atau tidak.

Dari penelitian terdahulu yang dilakukan oleh Eka Deni Arifandi menyatakan bahwa terdapat perbedaan yang negatif antara harga saham sebelum dan sesudah *stock split*.<sup>16</sup> Dalam penelitian lainnya yang dilakukan oleh Suryanto dan Herwan Abdul Muhyi menyatakan bahwa terdapat perbedaan volume perdagangan yang negatif sebelum dan sesudah *stock split* dikarenakan saham tersebut memang tidak memiliki fundamental yang bagus dan kondisi pasar yang keberadaan perekonomiannya kurang baik membuat investor tidak tertarik untuk berinvestasi di pasar modal. Dari penelitian terdahulu diperoleh bahwa *stock split* tidak berpengaruh terhadap harga saham dan volume perdagangan saham. Adapun dari hal tersebut dapat ditarik kesimpulan bahwa adanya fatamorgana tentang penelitian *stock split*, akan tetapi iklim investasi yang berubah-ubah yang menjadi salah satu latar belakang perusahaan melakukan *stock split* pada setiap priode membuat menarik peneliti untuk melakukan penelitian mengenai *stock split*. Maka tujuan penelitian ini adalah membuktikan apakah *stock split* berpengaruh positif atau negatif yang dilihat dari harga saham dan volume perdagangan saham sebelum dan sesudah *stock split*.

Peneliti akan melihata 5 hari sebelum dan 5 hari sesudah penggunaan *stock split* pada masing-masing perusahaan karna dalam 5 hari sebelum dan 5 hari sesudah terjadinya *stock split*

---

<sup>15</sup>Trisnawati, "Analisis Perbedaan Harga Saham Sebelum dan Sesudah Stock Split", (Purworejo: Skripsi Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah, 2017), 4.

<sup>16</sup>Eka Deni Arifandi, "Analisis Perbedaan Harga Saham Sebelum dan Sesudah Stock Split", (Jember: Skripsi Universitas Muhammadiyah Fakultas Ekonomi, 2014),2.

masih merupakan event date yang mendekati priode pengamatan perusahaan yang melakukan pemecahan saham (*stock split*). Adapun perusahaan yang diambil pada penelitian ini yaitu perusahaan industri dasar dan kimia yang terdaftar di ISSI. Jumlah perusahaan yang melakukan kegiatan pemecahan saham (*stock split*) yang tercatat di perusahaan sektor industri dasar & kimia yang terdaftar di Index Saham Syariah Indonesia pada priode 2016-2020 dapat dilihat pada table berikut ini:

Tabel 1.1

**Jumlah perusahaan sektor industri dasar & kimia di ISSI  
yang melakukan *stock split* priode 2016-2020**

<b>Periode</b>	<b>Jumlah Perusahaan</b>
2016	3 Perusahaan
2017	3 Perusahaan
2018	2 Perusahaan
2019	3 Perusahaan
2020	2 Perusahaan

Pada tabel diatas menunjukkan bahwa selama priode 2016 hingga 2020 perusahaan yang banyak melakukan *stock split* yaitu pada tahun 2016 ada tiga perusahaan yaitu Arwana Citra Mulia Tbk, Alumindo Light Metal Industry, dan Surya Toto Indonesia Tbk. Pada tahun 2017 ada tiga perusahaan yaitu Indal Alumunium Industry Tbk, Impack Pratama Industri Tbk, dan Japfa Comfeed Indonesia Tbk. Pada tahun 2018 ada sebanyak 2 perusahaan yang melakukan *stock split* yaitu Surya Citra Indonesia Tbk dan Jaya Konstruksi Tbk. Selanjutnya tahun 2019 sebanyak 3 perusahaan yaitu Indal Almunium Industry Tbk, Lionmesh Prima Tbk, dan Lion Metal Works Tbk. Terakhir 2020 sebanyak 2 perusahaan yaitu Chandra Asri Petrochemical Tbk, dan Tembaga Mulia Semanan Tbk. Total perusahaan industri dasar dan kimia yang melakukan *stock split* yang terdaftar di



index saham syariah periode 2016- 2020 sebanyak 13 perusahaan.

Berdasarkan latar belakang yang dipaparkan diatas dan dari hasil penelitian terdahulu telah diperoleh hasil penelitian perbedaan harga saham dan volume perdagangan saham sebelum dan sesudah pemecahan saham (*stock split*). Berdasarkan hal tersebut, maka penulis tertarik dan bermaksud untuk melakukan penelitian dengan judul “**Analisis Perbandingan Harga Saham Dan Volume Perdagangan Saham Sebelum Dan Sesudah *Stock split* (Studi pada Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Dasar & Kimia yang Terdaftar diIndex Saham Syariah Indonesia Tahun 2016-2020)**”.

### C. Batasan Masalah

Penelitian ini dilakukan pada perusahaan-perusahaan yang melakukan *stock split* pada perusahaan manufaktur sektor industri dasar & kimia yang terdaftar di Index Saham Syariah Indonesia (ISSI), peneliti ini mencankup data-data berupa data saham perusahaan-perusahaan yang melakukan stok split. Pada penelitian ini indikatornya adalah harga saham dan volume perdagangan setiap perusahaan manufaktur sektor industri dasar & kimia yang melakukan *stock split* yang terdaftar di Index Saham Syariah Indonesia (ISSI). Data ini dibatasi diambil dari 5 tahun terakhir yaitu dari tahun 2016 – 2020.

### D. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang di atas, maka yang menjadi pokok permasalahan dalam penelitian ini dapat dirumuskan sebagai berikut:

1. Bagaimana perbandingan harga saham dan volume perdagangan saham sebelum dan sesudah *stock split*?
2. Bagaimana perbandingan harga saham dan volume perdagangan saham sebelum dan sesudah *stock split* dalam Islam?

## E. Tujuan

Berdasarkan rumusan masalah di atas, maka tujuan penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui dan menjelaskan perbandingan harga saham dan volume perdagangan saham sebelum dan sesudah *stock split*.
2. Untuk mengetahui dan menjelaskan perbandingan harga saham dan volume perdagangan sebelum dan sesudah *stock split* dalam Islam.

## F. Manfaat

Dengan tercapainya tujuan tersebut maka penelitian ini diharapkan akan memberikan manfaat sebagai berikut:

### 1. Manfaat Teoritis

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan sumbangan bagi pengembangan ilmu pengetahuan dan hasil penelitian yang telah dilakukan dapat memberikan kontribusi pengembangan ilmu pengetahuan tentang perbankan syariah sebagai salah satu dari ekonomi Islam.

### 2. Manfaat Praktis

- a. Bagi perusahaan, diharapkan mampu memberikan masukan-masukan yang positif tentang pengaruh *stock split* sehingga dapat mengambil keputusan jika perusahaan akan melakukan *stock split*.
- b. Bagi penulis, tulisan ini memberikan manfaat bagi penulis berupa pemahaman yang lebih mendalam lagi mengenai pasar modal khususnya dalam bidang harga saham dan volume perdagangan sebelum dan sesudah pemecahan saham (*stock split*).
- c. Bagi akademis, menambah khasanah pengetahuan dalam perbandingan harga saham dan volume perdagangan sebelum dan sesudah *stock split* serta dapat menjadi masukan pada penelitian dengan topik yang sama dimasa yang akan datang.

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan dan penjelasan yang telah dilakukan pada bab-bab sebelumnya maka penelitian yang bertujuan untuk menganalisis perbandingan harga saham dan volume perdagangan saham sebelum dan sesudah *stock split* (pemecahan saham), dimana menyebabkan harga saham mengalami perubahan yang signifikan setelah dilakukannya *stock split*. Sehingga saham tersebut menjadi likuid dan pemecahan saham membawa kandungan informasi berupa keuntungan di masa yang akan datang begitupun volume perdagangan yang dapat menarik investor lebih banyak. Dari analisis perbandingan tersebut maka dirumuskan kesimpulan yaitu:

1. Terdapat perbedaan rata-rata harga saham dan volume perdagangan saham yang signifikan pada periode sebelum dan sesudah *stock split* (pengumuman pemecahan saham). Hasil yang didapat menunjukkan bahwa pada peristiwa pemecahan saham di Indonesia, trading range theory yang menyatakan bahwa setelah pengumuman pemecahan saham, harga saham dan volume perdagangan menjadi berubah secara signifikan. Sebagaimana yang menyatakan bahwa peristiwa pemecahan saham akan menyebabkan meningkatnya volume perdagangan atau meningkatnya likuiditas akibat harga yang lebih menarik bagi para investor. Hasil ini menyatakan bahwa peristiwa pemecahan saham mengakibatkan harga saham dan volume. Perdagangan berubah secara signifikan setelah pengumuman pemecahan saham.
2. Perbandingan harga saham dan volume perdagangan sebelum dan sesudah Peristiwa *stock split* yang terjadi di index saham syariah Indonesia dalam perspektif ekonomi islam dilihat pada proses pengambilan keputusannya menerapkan prinsip-prinsip

pengambilan keputusan yang ada dalam islam. Adapun prinsip yang pertama yaitu musyawarah atau kesepakatan bersama akan didapat dan memperoleh solusi dalam menyelesaikan persoalan. Selain itu pula proses pengambilan keputusan untuk melakukan *stock split* (pemecahan saham), adapula tujuan lain yang tercapai yaitu kemaslahatan umat yang dilihat melalui kesempatan yang sama kepada para investor untuk dapat memiliki saham perusahaan yang likuiditas tinggi dengan harga yang murah.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang dipaparkan pada bab-bab sebelumnya maka terdapat beberapa saran baik bagi pihak-pihak yang berkepentingan antara lain:

1. Khususnya bagi para investor, informasi yang terjadi di dalam pasar modal tidak semua merupakan informasi yang begitu berharga, oleh karna itu pelaku pasar modal harus secara tepat memilih dan menganalisis informasi-informasi yang relevan dan jelas untuk dijadikan pertimbangan dalam pengambilan suatu keputusan, sehingga diharapkan investor tidak terburu-buru untuk melakukan aksi jual beli dan lebih bersikap rasional dalam pengambilan keputusan. Selain itu harus memperhatikan kinerja dan prospek pada perusahaan, investor hendaknya mempertimbangkan faktor-faktor eksternal seperti faktor ekonomi, politik, dan kondisi pasar dalam memutuskan berinvestasi. Hasil penelitian ini adalah analisis perbandingan harga saham dan volume perdagangan saham sebelum dan sesudah *stock split* hal ini memberikan masukan bagi para emiten bahwa aktifitas pemecahan saham itu memang diperlukan ketika harga saham suatu perusahaan dinilai sudah terlalu tinggi sehingga dapat meningkatkan lagi likuiditas atas suatu saham. Hal ini juga berdampak baik untuk perusahaan dalam jangka waktu yang panjang.

2. Bagi penelitian selanjutnya penulis memiliki keterbatasan yaitu hanya terpaku pada dampak yang terjadi pada perusahaan setelah melakukan *stock split* (pemecahan saham) dari sisi variabel harga saham dan volume perdagangan saham. Hal ini dikarenakan dua variabel tersebut merupakan dasar yang dilihat baik oleh emiten, investor, maupun pihak lain. Oleh karena itu, penulis menyarankan agar penelitian selanjutnya mengambil variabel lain yang berbeda agar dapat mengembangkan penelitian mengenai *stock split* (pemecahan saham) pada perusahaan lebih baik lagi dan lengkap.





**DAFTAR RUJUKAN**

- Aloysius Adimas Kristianiarso, “Analisis Perbedaan Likuiditas Saham, Harga Saham, Dan Return Saham Sebelum Dan Sesudah Stock Split” *Jurnal OE*, Vol.6, No. 2, November 2018.
- Arifandi, Eka Deni, Analisis Perbedaan Harga Saham Sebelum dan Sesudah Stock Split” *Jurnal Ilmiah Ekonomi Islam*, Vol. 7, No. 1 April, 2020.
- Arifandi, Eka Deni, Analisis Perbedaan Harga Saham Sebelum dan Sesudah Stock Split” *Jurnal Ilmiah Ekonomi Islam*, Vol. 7, No. 1 April, 2020.
- Arikunto, Suharmis, *Prosedur Penelitian : Suatu Pendekatan Praktik*, Jakarta: Rineka Cipta, 2013.
- Arikunto, Suharsimi, *Manajemen Penelitian*, Jakarta: PT. Rineka Cipta, 2010.
- Athanasius, *Panduan Berinvestasi Saham*, Jakarta: Elek Media Cumputindo, 2017.
- Baker, “Management View Of Stock Splits” *Journal Financial Management*, Vol.9, No.2, 2017.
- Brighan dan Houston, *Manajemen Keuangan Edisi Kedelapan*, Jakarta: Salemba Empat, 2001.
- Chordia Dan Anshuman, “Trading Activity And Expected Stock Returns”, *Journal Of Financial Economic*, Vol.4, No.2.

Departemen *Pendidikan Dan Kebudayaan, Kamus Umum Bahasa Indonesia*, Jakarta :Balai Pustaka, 2010.

Dewi, Komang Ayu Setia, “Perbedaan Volume Perdagangan Saham Sebelum dan Sesudah Reverse Stock Split”, *Jurnal Penelitian Ekonomi*, Vol.3, No.1 April 2020.

Eka Deni Arifandi, “Analisis Perbedaan Harga Saham Sebelum dan Sesudah Stock Split”, Jember: *Skripsi Universitas Muhamadiyah Fakultas Ekonomi*, 2014.

Fahmi, Iirham, *Pengantar Teori Portofolio Dan Analisis Investasi Teori Dan Soal Jawab*, Bandung: Alfabeta, 2012.

Fahmi, Irham, *Pengantar Pasar Modal*, Bandung: Alfabeta, 2013.

Filbert, Riyan, *Investasi Saham Swing Trader Dunia*, Jakarta:Elex Media Kumputindo, 2014.

Ghazali, Imam, *Aplikasi Analisis Multivariate*, Ponorogo: Badan Penerbit Universitas Ponorogo Edisi 8, 2016.

Halim ,Abdul, *Manajemen Keuangan Bisnis*,Ghalia: Malang, 2007.

Hasan, ,Iqbal, *Analisis Data Penelitian Dengan Statistik Cet ke-3*, Jakarta: PT. Bumi Aksara, 2008.

Hernoyo, Muhammad Ade, “Pengaruh Stock Split Announcement Terhadap Volume Perdagangan Dan Return” *Management Analysis Journal*, Vol. 2, No. 1.

- Ichwan, Fandi, “Analisis Harga Saham Dan Volume Perdagangan Saham Sebelum Dan Sesudah Melakukan Stock Split” *Jurnal Ekonomi*, Vol.1, No.3, 2018.
- Ifham, Ahmad, *Buku Pintar Ekonomi Syariah*, Jakarta: PT Gramedia, 2010.
- Indarti dan Purba, Analisis Perbandingan Harga Saham dan Volume Perdagangan Saham Sebelum dan Sesudah Stock Split” Bali: Fakultas Ekonomi Universitas Udayan, 2012.
- Indarti, Purba, “Analisis Perbandingan Harga Saham dan Volume Perdagangan Saham Sebelum dan Sesudah Stock Split”, Semarang: *Jurnal Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Widya Mangala*, 2011 Vol.3, No.2.
- Jogianto, *Teori Portofolio dan Analisis Investasi*, Yogyakarta: BPEF, 2007.
- Jogiyanto, *Teori Protfolio Dan Analsis Investasi Edisi Ketiga*, Yogyakarta:BPFE UGM, 2010.
- Jose Widyatama, ”Perhitungan Sebagai Seorang Investor Saham Atas Besaran Pajak Yang Harus Dibayarkan Kepada Negara”, *Jurnal Locus Delicti*, Vol.2, No.1, 2021.
- Joshipura, “Market Reaction To Stock Splits In Large And Liquid Stocks”, *NMIMS Management Review*, Vol. 24, No.3.
- Kasmir, *Bank dan Lembaga Keuangan Lainnya*, Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 2002.

Kohsaka, "The Japan Stock Split Bubble And The Livedoor Shock" *International Journal Of Economics And Finance*, Vol. 6, No. 5.

Kuncoro Mudjarat, *Metode Riset Untuk Bisnis dan Ekonomi Edisi Keempat* Jakarta: Erlangga, 2013.

Lukman, Syamsudin. *Manajemen Keuangan Konsep Aplikasi Dalam Perencanaan Dan Pengambilan Keputusan*, Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2015.

M. Samsul Pajak, *Pasar Modal Dan Manajemen Portofolio*, Jakarta: Erlangga, 2017.

Mittal, Swati "Stock Market Reactions To Announcements Of Stock Splits", *Jurnal Of Management Sciences And Technology*, Vol.2, No.2.

Mudjarat Kuncoro, *Metode Riset Untuk Bisnis dan Ekonomi Edisi Keempat* Jakarta: Erlangga, 2013.

Nasrudin, M. Irsan, *Aspek Hukum Pasar Modal Indonesia cet 5*, Jakarta: Kencana, 2008.

Nidia, Ratih, "Analisa Volume Perdagangan Saham Dan Abnormal Return Sebelum Dan Sesudah Pemecahan Saham Pada Perusahaan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia", *Jurnal Akuntansi Unesa*, Vol. 3, No.1.

Nor Hadi, *Pasar Modal :Acuan Teoritis Dan Praktis Investasi Di Instrument Pasar Modal*, Yogyakarta: Graham Ilmu, 2019.

Nur, Indriyanto, & Supomo, *Metode Bisnis Untuk Akuntansi dan Manajemen Edisi ke 1* Yogyakarta: BPEE, 2002.

Nurhayati, Sri, *Akuntansi Syariah Di Indonesia*, Jakarta:Salemba Empat, 2013.

Purnamasari, Sinta Ayu, *Modul Pasar Modal Konvensional dan Pasar Modal Syariah*, Bandar Lampung: Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Raden Intan Lampung 2018.

Purwata Putu, “Reaksi Pasar Terhadap Peristiwa Stock Split Di Bursa Efek Indonesia” *Jurnal Manajemen*, Vol.8, No. 4 2019.

Riadi, Edi, *Statistika Penelitian*, Yogyakarta: CV. Andi Offset, 2016.

Rico Linanda, “Pengaruh Struktur Modal Dan Profitabilitas Terhadap Harga Saham” *Jurnal Ekonomi Dan Bisnis Islam*, Vol.3, No.1, Januari 2018.

Ridwansyah, *Pendidikan Dasar Perbankan Syariah*, Lampung: KumpulanDiklat Pembiayaan, 2009.

Rusdin, *Pasar Modal Teori Masalah Dan Kebijakan Dalam Praktek*, bandung: alfabeta, 2008.

Saham Syariah, “Indonesia Stock Exchange (ISE)” (O n – l I n e), tersedia di: <https://www.idx.co.id/idx-syariah/indexs-saham-syariah/indonesia.aspx> ( 1 Juni 2021 ), dapat dipertanggungjawabkan secara ilmiah.

Selamet Riyadi, “Analisis Dampak Stock Split Terhadap Harga, Volume Dan Keputusan Investasi Pada Saham” *E-Journal Manahemen Dan Bisnis*, Vol.1 No.1.

- Soemetra, Andri, *Masa Depan Pasar Modal Syariah di Indonesia*, Jakarta: Prenadamedia Kencana, 2014.
- Sugiyono, *Metode Penelitian Bisnis*, Bandung, Penerbit Alfabeta, 2014.
- Sugiyono. 2015. *Metodologi Penelitian Kualitatif dan Kuantitatif*. Jakarta:Rajagrafindo.
- Sujarweni Wiratna, *Metode Penelitian Bisnis & Ekonomi*, Yogyakarta: Pustaka Baru Press, 2015.
- Suryanto dan Herwan, Analisis Perbandingan Volume Perdagangan Saham Sebelum dan Sesudah Stock Split”. *Jurnal Penelitian Ekonomi Akuntansi (JENSI)*, Vol. 4, No 1, Maret, 2020.
- Suryanto, Herwan, “Analisis Perbandingan Volume Perdagangan Saham Sebelum dan Sesudah Stock Split”, *Padjadjaran: Jurnal Ilmu Politik dan Komunikasi*, 2017.
- Taufi Hidayat, *Buku Pintar Investasi Reksadana, Saham, Opsi Saham, Valas dan Emas*, Media Kita: Jakarta, 2010.
- Tika, Moh Pabundu, *Metodologi Researce Bisnis*, Jakarta:PT. Bumi Aksara, 2006.
- Trijunanto, Enggar, “Analisis Pengaruh Pemecahan Saham (Stock Split) Terhadap Abnormal Return Saham dan Likuiditas Saham”, *Jurnal Nasional Ekonomi Manajemen dan Akuntansi (KNEMA)*, Vol. 2, No.1, Desember 2020.



Trisnawati, “Analisis Perbedaan Harga Saham Sebelum dan Sesudah Stock Split”, Purworejo: Skripsi Fakultas Ekonomi Universitas Muhamadiyah, 2017.

Umam, Khaerul, *Pasar Modal Syariah Dan Praktik Pasar Modal Syariah*, Bandung :Alfabeta, 2016.

Umar Huesin, *Metode Riset Bisnis Panduan Mahasiswa Untuk melakukan riset dilengkapi contoh proposal dan hasil riset bidang manajemen dan akuntansi cetakan ke II Jakarta* : Gramedia Pustaka Utama, 2011.

Wahyudi,Sugeng “Pegukuran Return Saham”, *Jurnal Ekonomi Suara Merdeka*, Vol.5, No.2, 2017.

Wiratna Sujarweni,*Metodelogi Penelitian Bisnis dan Ekonomi*, Yogyakarta:Pustaka Baru Press, 2015.

Yuliana, Indah, *Investasi Produk Keuangan Syariah*, Malang:UIN Maliki Press,2010.

Zulfkar, *Pengantar Pasar Modal Dengan Pendekatan Statistika*, (Yogyakarta:Deepublish, 2016), 107.